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19 de marzo 

«Dia del árbol» 
en Hortaleza

■ ii lW

CimA El ARBU
Por segunda vez celebramos en Hortaleza 

el "D ía del árbol”. N iños de todos los cole
gios de la  zona, el grapo de "boy-scouts” y 
miembros de la  Escuela Popular de Adultos 
plantaron y pusieron nombre a  sus árboles 
(“E l troachao”. “Bonito”, “E l canijo”, “19 de 
marzo", ‘'Caminante”, “lib e rtad ”...). I a  plan
tación se realizó en los terrenos que existen 
entre Santa Maria (bloque 1) y la  U. V. A. 
Después de la  plantación actuó el grupo de 
teatro “L* PurreU". que representó el espec- 
tái;ulo “La balada de los parques”. E l acto 
terminó con lanzamiento de globos con men
sajes: "N o  hay que matar la  vida”, “Protege 
la naturaleza”, “Cuida el árbol”.

“E l árbol es tuyo: cuídalo”, lue el titu lo  que 
le dimos a  este dia, con el convencimiento de 
que tenemos que conseguir que todos los días 
sean un “D ía del árbol”. Debemos cuidar los 
pocos árboles que tenemos (y conseguir que 
se planten muchos m ás), como debemos de 
cuidar las pocas cosas que tenemos y vamos 
consiguiendo en nuestros barrios. “Cuida el 
barrio como tu  propia casa” va a ser el titulo 
de la  próxim a campaña cívica en los barrios 
de Hortaleza.

(E n  la  pág. 6 reportaje del acto. E l repor
taje gráfico es de Miguel Calvo.)
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¡DIPUTADOS EN HORTALEZA ¡
— i ^ L  distrito de Hortaleza: Hoy y m añana” es el título del estudio elaborado =  
=  r  por nuestra Coordinadora de Asociaciones. E l pasado domingo Z de abril S
#  *“  se lleva a  cabo la  presentación pública de este trabajo y pensamos que ese s
— día es un»  (echa importante para nuestro movimiento vecinal. E n  la  retmión. de —
S  la que damos cuenU en la página 8 del periódico, esttn-ieron presentes dipu- £  
s  tados de los grupos parlamentarios de M adrid (UCD, PSOE, AP. M IE  y PSP), re- — 
=  presentantes del Aym tam iento. COPLACO y Gobierno O v il, y las Juntas directivas ^  
=  de las Asociaciones. La conclusión m ás importante fue 1» de constituir una Comí- =  
=  sión conJunU entre representantes de los partidos políticos, de U  Administración =  
=  y de la Coordinadora de Asociaciones para buscar U  so lo d te  de los muchos pro- g

S  blwnas planteados. j  ^  ^
— E l 13 de abril techa de la  prim era reumón de esta Com isión co n jn au , se pon- =  
^  drá a nm eba la  de la  actual Admlnistracido municipal y  metropoUtana =  
=  para canalizar U  solución de naestros problemas estancados desde ha«« años por =  
=  tma .Administración corrompida e incapaz. „  .  . , - =
-  ^  m ismo tiempo “la cumbre de Hortaleza". como llam ó a la  reunión un diario — 
=  niadrUeño creemos que ofrece en U  práctica un  modelo de cómo se deben plan- r 
=  t í« r  U s relaciones entre las Asociaciones de Vecános y  los partidos políticos que -  
=  sociedad democrática cumplen funciones diferentes pero complemenUiias. _  
=  La Coordinador» de Hortaleza m form ó a  todos los partidos parlamentarios sin —
- exclusivlamos de n ingún tipo, sobre los problemas de nuestros barrios. Y  con ello “  
=  pensamos que se ha cubierto un  triple objeUvo: - 

=  •  Pedir so apoyo para la  solución de los problemas m ás urgentes en este periodo =  
=  de trans ir ita  hasta las elecciones municipales. =  
=  •  Sum inistriries n M  inform arión que pueden considerar de interés a  la  hora de n  
“  elaborar sus respectivos prt^ram as municipales de o r a  a  nuestro Mstrito. =
- ^  puntearles qne las Asociaciones de Vecinos, dentro de so terreno de trabajo =  
H concreto, m erecm  ser tenidas en cuenta no sólo ahora sino también en ese =  
H futuro Int*****'**" en que naestros Ayuntamientos van a ser elegidos democrá- — 
=  ticamente y gobernados por las fuerzas poUticas. =

=  L * postura y el papel de nuestras Asociacimies fue coosiderMlo unánimemente =
S  por tcdos los asistentes como podtiva. Abor* sólo nos queda esperar la  prueba ^
=  de los hechos. ^

En el local de Santa María

EXPOSICION FOTOGRAFICA

n H T iy iit ijjM ii; II lili Mi i ini i i i  Iti m uri:

Participaron en la  exposición los vecinos Jesús Cabanillas, Miguel Calvo, Joaquín 
Lara y Caillertno Cañamón. La ezpoñción  fue visitada y  elogiada.

FOTOGRAFIA DE CARNET
LOPEZ DE HOYOS. 474

TELEFONO 763 39 45

EN 3 MINUTOS

FOTOGRAFIA

M I C R O L E N T I L L A S  
APARATOS PARA SORDOS

Ayuntamiento de Madrid
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SUBASTA DE OBRAS 
PARA EL CARMEN
•  La situación de las obras de urbanización de los a « ^ o s  p a «  t o  

nuevas viviendas de los chabolistas de E l Carmen Iw  ^ d o  pii- 
bUcada en el “Boletín O fic ia l" del 15 de marzo. U  adjudicación 
de obras se realizará el 12 de marzo, a  las 1 2 ^  la  m a n ^  «  
el salón de tapices del Ayuntamiento. Los chabolistas de E l Cm- 
men han conseguido un prim er paso mdispensable para poner m  
maTvha la  construcción de sus viviendas: Im  lamosas o ^ a s  de 
infraestructura por un  importe de casi 16 m illones de j>e8rtas.

IfiCM. SOCIAL
~él

•  A l m ism o tiempo el Institu
to  Nacional de la  Vivienda

ha comtmicado por escrito a  la  
Comisión de E l Carmen la  con
cesión de la  m áxim a subva idón  
a  fondo perdido que perm ite la 
leglsladite de viviendas sociales. 
La concesión de esta subvención 
se form alizará tan  pronto entre
guen a  los vednos el titu lo de 
calilicadón subjetiva, el titulo 
que les dará derecho definitivo a 
la  vivienda y que servirá para 
resolver todos los demás proble
mas: préstamofi, etc.

•  E n  cuanto a  los planos de las 
nuevas viviendas ya están ter

minados por parte del arquitec
to  de los vecinos y finnados por 
el Director de VISOMSA. E l día 
27 de marzo han sido entregados 
a l Colegio de Arquitectos para 
que sean visados, y en u n  plazo 
breve (son palabras de los téc
nicos de V ISOM SA), sean reti
rados del Colegio. Después los 
planos serán llevados a  la  Dele
gación de la  Vivienda para tra
m itar la  mencionada calificación 
subjetiva.

Tres buenas noticias detrás de 
las cuales están m ás de dos 
afios de incansables trabajos por 
parte de la  Com isión de E l Car
men. Por delante todavía queda 
un  inmenso cam ino por reco
rrer:

•  Conseguir que las viviendas 
sean lo  m ás baratas posibles. 

E n  el artículo que dedicamos a 
las viviendas sociales en este nú
mero se puede ver los proble
mas de precio de este tipo  de 
viviendas, y en el próximo nü-

mero informaremos sobre las po
sibilidades que la  Com isión de 
E l Cannen i>one en m archa para 
que lo de “sociales“ no se que
de sólo en una palabra falsa.

•  Conseguir que en las nuevas 
viviendas se habilite un  local

social para la  v ida comunitaria 
de los vecinos, que no sólo quie
ren estar entre las cuatro pare
des de un  piso, sino vivir y vi
vir en comunidad. Para confir
m ar este aspecto, prometido de 
palabra por el anterior alcalde, 
la  Comisión tiene solicitada una 
entrevista con el nuevo Alcalde 
de Madrid.

•  Conseguir que el M inisterio 
compre viviendas y las laol-

l*te por un  módico p redo  de al
quiler a  aquellos vecinos que 
por su situación no pueden ac
ceder de n ingún modo a  su 
compra.

Todo son gestiones para solu
cionar el gran problema de la 
vivienda. Y  mientras tanto la 
Com isión se enfrenta con pro
blemas más inmediatos. Dos ve
cinos de la  calle Joaquín Cimas 
recibieron notificación de derri
bo  de su chabola para el d ía  15 
del pasado mes. ü n  grupo de 
vecinos con los técnicos de la 
Asociadón estudiaron el proble
ma. lia  so ludón propuesta, cons
tru ir m  m uro de contención, fue 
aceptada por la  Gerencia de Ur
banismo y la  Concejalía. Esta
mos a la  espera de que se cons
truya el muro.

LA COM IS ION  DE  E L  CARMEN

M e n s a je  de O r !s a
La Agrupación de Propietarios del Barrio de Orisa nos envía el 

siguiente mensaje:

I *  directiva dei Barrio  de Orisa, consdente de los muchos pro
blemas que tiene nuestro barrio, está trabajando ^  regatear M- 
fuerzos y  poniendo todo el empeño para tratar de dar s o lu d m  
a  todos los temas pendientes.  ̂ ^

Para esto cuenta con la  colaboraclito de nuestra Asociación de 
Vecinos de Hortaleza, la  cual nos ayuda cuanto está en ^  mano.

Como quiera que los problemas del barrio  son n u e s ^ s  pro
pios problemas, a  todos nos corresponde tratar de soludonarlos; 
esto quiere ded r que es el momento de un im os y  así realizar
lo que hoy parece p<^b le : ¡Todos unidos por un O R ISA  mej^or!

¡1*  un ión  hace la  fuerza!, como así lo  dice nuestro periódico 

L *  U N IO »  DE  H O R T A I ^ .  ^  „ n tK T n V A .

m

MOBILCA
MUEBLES CLASICOS Y  M ODERNOS 

Facilidades hasta 24 meses 

M ar Caspio, 10 •  Teléf. íe s ia »  .  MADRID-33

FERRETERIA HEYEL
MAQUINARIA - HERRAMIENTAS 

LAMPARAS ■ ELECTRICIDAD

Santa Virgilia, 1 
Santa María

Teléf. 763 69 94 
MADRID-33

PAPELERIA 
JUGUETES

SANTA SUSANA, 29 (SANTA M ARIA ) ■ MADRID-33

C L A S E
Ilustrac ión  del ú ltim o  boletín de E l Carmen, en el que ae explica a 

los vecinos el «so que iw  a  tener el local social que se reivindica.

l Á  ASOCIACION EN EL PUEBLO DE HORTALEZA
E n  todos los números del periódico hablamos de nuestro pue

b lo  de Hortaleza. Ese pueblo del que ya se t ie n ^  noticias ¡desde 
hace quinientos años!, que fue capital del antiguo m un ldp io  de 
Hortaleza. que da nombre a  nuestra Asociadón y a l actual Dis
trito  Municipal. E l pueblo de Hortaleza üene historia y hoy ¡por 
fin ! los vecinos organizan su com isión para incorporarse a  los 
trabajos de la  A sodadón  y  seguir badendo su propia historia.

Hoy solamente damos la buena noticia. E n  el próximo numero 
daremos cuenta de los primeros pasos de la  nueva Comisiíto.

•  Todos los sábados, a  las 
dnco  de la  tarde, se reúne la 
Comisión del periódico (en el 
local de UVA, final calle Al
facar). Todos los erupos de 
prensa de las Comisiones y 
todas las personas interesa 
das en aportar ideas a l perió
dico deben acudir a  estas 
reuniones. Los grupos de 
prensa de cada Comisión de
ben traer siis noticias y re
portajes por escrito con fo
tos a ser posible) y respon
sabilizarse de la  venta del pe
riódico y entrega a  suscrip- 
tores en su barrio y recogida 
de publicidad.

•  Para cualquier aviso o 
información urgente para ei 
periódico puedes tom ar con
tacto con Nacho Quintana 
(Teléf. 7635985), José Luis Ló
pez (Teléf. 7641414), Francisca 
Rosique (Teléfono 7642579) y 
Pascual Arribas (Tel. 7632212).

•  Para gestiones urgentes 
refem ites a  la  Adjninistración 
(recogida de ejemplares, en
trega de dinero, suscripciones, 
etcétera) puedes hablar con 
Curri Ibáñez (Teléf. 4578487, 
sólo por las mañanas).

•  Es fundamental, { « ra  la 
buena m archa del periódico, 
que los comerdantes de nues
tros barrios se animcien. Los 
dos tam años m ás normales 
valen 750 y 1.500 pesetas. Pa
ra  cualquier información ur
gente sobre publicidad llamar 
a  CJermán Talabán (teléfono 
7638348).

Virgen de la Salud;
Otra vez la s  e sc r itu ra s

NURBASA una vez
más se pasa

E n  V irgen  de la  S a lu d  los vecinos do  ga
n a n  pa ra  sustos. N o sa len  de u n  problem a 
cuando  ya están  m e tidos  en otro.

U na  vez m ás se p lan te a  e l p rob lem a de 
las  escrituras de los pisos. ¿Q ué  sucede? 
Pues sucede que  du ran te  los prim eros d ías 
de l m es de  m arzo  u n a  g ran  m ayoría  de ve 
cinos rec ib ió  en  sus casas u n a  no tificac ión  
que  daba  u n  plazo de varios días pa ra  e n 
tregar unas  cantidades que  osc ilan  entre  las 
¡60.000 y  las  80.000 pesetas!, a  f in  de fo rm a 
liz a r  las  escrituras de su piso.

Puesto en contacto con la  A sesoría  Ju r íd ic a  
de la  A soc iadón , se h a  pod ido  ver que:

a ) P a ra  los pisos en  lo s  que  m uchos llev an  
v iv ie ndo  desde e l a ño  1970 la  constructora 
N U R B A S A  presentó e l certificado  de  finallza-  
d ó n  de  obras a l M in is te rio  de la  V iv ie nda  en 
m.arzo de  1975, es decir, c inco años después de 
estar hab itados.

b ) C ertificó  la  fina lizac ión  de obras de unos 
b loques e l d ía  7 de m arzo  de ese año, y  de 
otros e l 31 de  m arzo, hab iendo  te rm inado  de 
constru ir pr im eram en te  aquellos que  registró 
m ás  tarde , es decir, e l 31 de m arzo.

c) Según la  Ley  de l Suelo , los polígonos de 
nueva  u rban izac ión  (entre los que  se encuen
tra  V irgen  de la  Salud) están  acogidos a  la  
exención  de l pago  de los derechos reales en 
u n  porcenta je  m u y  e levado, s iem pre que  las 
escrituras de com pra-venta de los pisos se for
m a licen  en  el p lazo de tres años, a  p a r t ir  de la  
p re sen tad ón  del certificado de fin a liza c ió n  de 
obras, po r pa rte  de la  constructora.

Ese plazo f in a lizó  los días 7 y  31 de m arzo, 
respectivam ente , pa ra  los d is tin tos b loques de 
la  urban izac ión , hab iéndose  re d b id o  las  n o t if i
caciones pa ra  la  fo rm a liz a d ó n  de las  escritu
ras, en  m uchos casos im o  o dos d ías  antes del 
d ía  7 de m arzo, y  en  a lgunos casos este m ism o 
d ía . Com o se puede com probar, d ifíc ilm en te  
puede u n a  persona en  este p lazo  ta n  in s ig n if i

cante  fo rm a liza r  sus escrituras.
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CIÓN M  \jFC/NOS

S i h ab ía  u n  plazo de tres años, a  p a r t ir  de 
la  fin a liza c ió n  de obras, ¿po r  qué N U R B A S A  
no  lo  puso de  m an ifie s to  a  los vecinos para  
que fue ran  haciendo con tiem po  suficiente las 

escrituras?
D e  cua lqu ie r m anera , en  el contrato  privado 

que esta constructora f irm ó  con  los vecinos hay  
im a  c láusu la  que  especifica que  e l p lazo  para  
fo rm a liza r la  escritura será de tm  m es a  p a r tir  
de la  fecha en  que  sean avisados los vecinos 
pa ra  fo rm a lizarla .

S i tú , vecino, has  fo rm a lizado  t u  escritura 
en  este p lazo , l a  responsable de que  no  te 
sean concedidos los beneficios de exención del 
pago de derechos reales será ún icam en te  N U R 
B A S A , por neg ligencia  en  e l aviso a  los ve 
cinos. S ó lo  e lla  deberá pagar este im puesto , tr a 
tando  de lleg a r  a  im  acuerdo, y  s i no  los T r i
buna les  de Jus tic ia , u n a  vez m ás , se encargarán  
de d e d r  q u ié n  tiene  razón.

J .  L . L . S.
(V irgen  de la  Salud) 
Fo to : F é lix  Ugarte

Av. de la Barranquilla, 13
(San Lorenzo)

Ahillones, bloque 49 (UVA) NOMBELA TELEVISORES COLOR, BLANCO Y NEGRO 
RADIO CASETTE • TOCADISCOS

Ayuntamiento de Madrid
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LA F E D E R A C I O N  I N F O R M A
Los temas m ás Importantes sobre que l a ^  

Kleración Provincial de Asociaciones de V ^ o s  
está trabajando los resumimos a  eontlnuacioii.

■ Informativa sobre cl p ro b l«na  de los 
consumidores con d iarias y actos c iU ( to ^ o s  a 
celebrar en la  prim era decena de mayo en dlstlfr 
tos puntos de Madrid, para informar a  los veiOTM 
sobre cómo están constituidos y q ^ e n  c o n c ia  
actualmente los canales de distribución, control de 

precics etc.

■ Fiestas de San Isidro. Se s i^ e r ir i que d u ^ t e  
ciertos dias de estas fiestas los museos y  zoológico

gratuitos para los madrileños y qiie la  Banda 
M unicipal se acerque a  los barrios para que los 
vecinos de la  periferia podamos tam bién disfrutar 
de sus conciertos, y como fin  de fiestas una  « -  
cursión de los vecinos de M adrid  a  la  Casa ^  
Campo a  comemos la  tortilla  y  en la  que cada 

tendría su puesto abierto a l publico.

■ Entrevista con el Alcalde de M adrid en la  que 
se le plantearán los problemas que nos preocupan 
desde tres aspectos.

1) Clarificación de la  actual sitoaclón del Ayun
tamiento de Madrid.

Balance de la  gestión con respecto al p lan de 
urgencia; Información de las diferentes delegacio
nes, planes de trabajo, problemas, financiación; 
balance de la  actuación de las juntas municipales 
de distrito; información detallada del actual pa
trim onio m unicipal; que se haga u n  Inventarlo pú
blico de solares y que se facilite éste a  la  Fede
ración; informe completo de las actuales contra
tas del Ayuntamiento (recogida de basuras, limpie
za, autobuses, g n ^ ,  cepos, etc.).

2) Revisión de toda un» serie de acuerdos clara- 
mente antipopulares.

Evitar la  venta de solares mimlcipales, siempre 
oue no  estén cubiertas las necesidades sociales de 
la  población del distrito; paralizar los actuales es- 
oedientes de desahucios, en tanto no  se pueda ofre
cer soluciones paralelas para estas f a m i l ^ :
Bar la  llamada Ordenanza 4.* de manera definitiva; 
elim inar la  actual utilización discrim inada de la 
grúa y los cepos por parte del Ayuntamiento; pa
ralizar la  nueva tasa de recogida de basuras.

3) Qne el Alcalde asuma las siguientes propuestas.

participación de los vecinos en COPLACO c»n 
voz; p a ^ c ip ¿ p  de la  información y de los estumos 
sobre diversos problemas de M adrid ; participar 
en la  elaboraci<ki del precatálogo artístico de 
drid- facilitar los datos necesarios para  que las 

viviendas del Ayuntamiento desocupadas 
sean transm itidas a  fam ilias necesitadas; que se 
p o M a  en marcha la  construcción de los Centros 
Cívicos; que les sea concedida la  gratuidad de 
los autobuses de la  EMT a  los trabajadores en 
paro: que se exima de tasas y contribuciones a 
los parados: que se reduzca el billete de metro y 
autobús a  los jubilados y  pensionistas; que se 
preste atención a  los museos y hemeroteca mum- 

cipal.

■ Y  por últim o , informar de la  puesta en m ar
cha del periódico de la  Federación Provincial, cuyo 
prim er número se espera esté listo  para finales de 

este mes.
JACINTO GU ERRERO  

Delegado de “I a  U nión  de Hortaleza” 
en la  Junta Directiva de la  Federación

Asamblea en la UVA:

DESAHUCIOS Y  ZONA DEPORTIVA
E l sábado 1 de abril, a las 8 

de la  tarde y con asistencia de 
unos 400 vec&ios, la  Comisión de 
OTA celebró en la  iglesia una 
asamblea para tratar el tema de 
la  zona deportiva y las amena
zas de nuevos desahucios.

■ Zona deportiva. Se expuso 
la  postura de la  Com isión qiie 
es la  de conseguir medios para 
que se construya en la  UVA una 
cancha deportiva para balonces
to  y  balonmano. Algo es algo 
hasta que nos llegue el poUde- 
portivo a  construir entre Horta- 
leza y Manoteras. Algunos veci
nos que viven cerca de esta zona 
manifestaban su oposición a  la 
construcción de esta cancha y 
a l necesario estrechamiento de 
la  calle. Se sometió a votación

la  propuesta de la Comisión, que 
fue aprobada por mayoria ab
soluta (con u n  voto en contra 
y seis abstenciones).

■ También se trató el tema 
de los desahucios. Una vez más 
tenemos la  amenaza de los de
sahucios en la  UVA; esta vez 
son 46 fam ilias las afectadas por 
diversas causas: no  ocupación de 
la vivienda (incluidos algunos 
emigrantes), po r fa lta de pago 
(incluidos aquellos que se niegan 
a  p ^ r  m ientras el Ministerio 
no  les ponga los recibos a  su 
nom bre), p o r  realización de 
obras sin permiso (cuando con 
las obras sólo se ha  intentado 
mejorar esas malas viviendas de 
50 metros cuadrados que habi
tamos). Se inform ó ampliamen-

te del tema y  se vio la  necesi
dad de arreglar de una vez por 
todas los papeles a  todos los 
vecinos que viven realmente en 
ei poblado y que no  tienen los 
contratos en regla. Para ello la 
Asociación se va  a  apoyar en el 
nuevo decreto del Gobierno por 
el que se podrá regularizar la  
s i t u ^ ó n  de aquellos vecinos que 
ocupan viviendas oficiales sin ti
tulo suficiente (es decir, sin el 
papeleo de la  casa en regla).

Todos los martes, a las 8,30 
de la tarde, la  (Comisión de UVA 
se reúne en el local de la  calle 
Alfacar (bloque 45 bis). E n  esas 
reuniones tenemos que colabo
rar todos para la  solución de 
nuestros problemas.

LA CO M IS IO N  DE  UVA

El Distrito: 
TIRAN DE LA 
MANTA EN 
PARQDELUZ

La comisión que el Goberna
dor Civil creó, ante las denun
cias del vecindario, para estudiar 
el escandaloso asunto de Parque- 
luz (en la  zona de Alameda-Ba- 
rajas), dio su prim er dictamen 
el 7 de marzo de 1978.

Este documento tiene una gran 
importancia, como resaltó la  
prensa diaria, po r ser la  prime
ra vez que la  Administración 
reconoce U s irregularidades de 
Parqueluz (terreno sin ordena
c ión legal 7  con constniccioDes 
en 2ona de reserva forestal) y 
tas naves deficiencias en equi- 
pamíentoe del barrio. Asimismo 
se reconoce una de las viejas 
tesis de la  Asociación de V u 
ltos: la  necesidad de remodelar 
el barrio, ún ica salida para cu
b rir  sus necesidades escolares, 
culturales, deportivas, etc.

e:s de seftolar que este triunfo 
se consigue por la  conjunción de 
múltiples a c d o i ^  ciudadanas 
que por orden de aparición son: 
denuncias desde 1973 de una c »  
m u iüdad  de vecinoe que ha  dado 
origen a  u n  pleito coc sentencia

r útiva; actaooes desde 1075 de 
Asodadúo de Vecincs AFAO; 

cre«ddo de la  cofnlsióa de tra
bajo en d  Gobierno C ivil o i  no- 
Tiemlire de lOTI; maaifestaciooeg 
ciudadanas de los vecino« de 
Parqueluz en el pasado mes de 
febrero; «>oyo de las t u e r w  
p á t ic a s  en las gestimes de la  
A sodadón  de Vecino«, etc. eto.

E n  Parqtietuz se h a  tirado de 
la  m anta y  se ha  encontrado lo 
de siempre: u n  esctodalo urba
nístico encubierto hasta ahora 
por un  Ayuntam lm to inepto y 
a l servido de coooddos in t ^

‘̂COCINA

v :

R O S Q U I L L A S  CA SERA S
E char e n  u n  recip iente  2 huevos, 8 cucharadas de aceite,

16 cucbaradas de azúcar, 16 de  leche, 1 pequefia de b i 
carbonato  y  la  raspadura  de vm l im ó n  grande.

M ezclar con la  h a r in a  que  sea necesaria p a ra  hacer una  
bue na  m asa.

F re ír  las  rosqu illas  y  en  ca liente  rebozarlas en  azúcar 
y  canela.

A na  L iz a ro  (O R IS A ) ^

EMPRESA AUTOCARES PORTILLA
VIAJES
EXCURSIONES

COLEGIOS
FABRICAS

Avda. San Uds, 18. 48 y 50 
M A D R i D . 3 3

_ . /Ofic. 763 05 52 - 763 07 35 
\Permaflente 763 35 84

VIRGEN DEL HENAR
r»  A  T .T .T !«

IN T R A N SIT A B LE S

n títU f is a n »

E l caminante que pasee por las calles Totana y 
encontrará en prim er lugar con una carretera 
baches, con unas aceras m ás o  menos amplias, pero i n t r a ^ i ^  
bles. Ahora bien, si desea dirigirse a  los bloquM  laterales d e ^ -  
bas calles, probablemente tendrá que

para apartar las piedras del camino. Y  si ha  ™
día lluvioso para el paseo, no  sería extraño que al 
patos y pantalones estuviesen los primeros sin zapatos y  los

*^Y*S*'que w m r ™ q ^  la  entrada de estos b l o q i ^  no es ^  
u n  pequeño espacio de tierra que nunca ha  sido a ir ^ la o o . 
dría  achacarse a  la  dejadez de los vecinos el 
df> las entradas, pero, en realidad, ellos nada pueden hw er. 
escrituras de sus pisos no  hab lan en absoluto de eMS 
omlter si son para jardines o para  aparcamiento de coches y 
para colmo, no especifican si el arreglo de las calles c o n w ^ n d e  
a la  Constructora, a l Ayuntamiento o a  los propios v e c in o ^

La situación se empeora cuando algún v e j^ o  
ambulancia lunto a l portal. Como las calles principales Uenen 
bordiUos continuados los vecinos no  pitóden salterios y CTtonws 
estas caUes de enire bloques resultan infranqueables por la  c ^ c ^  
lación rodada. Calcúlese el efecto de un  etíerm o que habite m  
una de las úlUmas casas del bloque t e n i d o  que ser t r a s l í ^ ^  
forzosamente a  hombros desde su puerta hasta el mencionado 
vehículo como ya ha  ocurrido en ocasiones.

Ante tales hechos, a  los vecinos no les 
que poner el grito en el d é lo , pues sus caUes a de 
riUado pozos reglamentarios y  sm  sumideros, «p ido  a  la 
de firm e asfaltado, en épocas de lluvias se convierten estas en
tradas en auténticos cenagales.

Por ello los vecinos, solicitan información clara y detallada al 
Ayuntamiento, que perm ite llevar a  c a ^  las n e c e s a ^  r e f c ^ M  
a quien corresponda. Esperemos que la  respuesta llegue pronto.

Rectificación
LA ORT T A M B IE N  E S T U V O

E n  el número anterior del periódico, a l in form ar sobre la  pre
sencia de loe partidos políticos en nuestra Asamblea de sodos, omi- 
tinio« involuntariamente la  presencia de la  representadón de la 
ORT. S in  embargo,, a llí estuvo eete partido para entregamos un 
saludo y un  mensaje de apoyo a las reivindicaciones vecinales junto 
a los partidos que mendonabam os: UCD, PSOE. PSP y  PCE.

form a
P A P E L E S  P I N T A D O S  Y  D E C O R A C I O N
López de Hoyos, 361 y Ctra. de Canillas, 82 - Modri<l-33

JOSE RODRIGUEZ ALBARRAN

LOS TECNICOS
ELECTRODOMESTICOS 
T .V .  - REPARACIONES

Aldaya, 51 - 52 
UVA de Hortaleza

Teléf. 763 20 24 
M ADRID-33

Le abonamos hasta 10.000 ptas. 
por su viejo TV NOM BELA FACILIDADES DE PAGO SIN ENTRADA 

TELEFONO 763 39 45

Ayuntamiento de Madrid
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La Asociación propicia en Los Alpes 
el contacto humano, la convivencia y 
el diálogo entre los vecinos, como 
base indispensable para cambiar el 
barrio.

¿Para qué las faroJas s in  alum brado?

Si tuviéramos que recuperar la  memoria histórica (en  el su
puesto de aue un conjunto de edificios nacidos a l socaire de 
la  especulación del suelo, del oportunismo de la  expansión te* 
rritorial o de la  coyuntura politico-econòmica, pudieran tener 
distinta raíz que los mencionados antecedentes), entonces in< 
tentaríamos, ya dentro de la  aceptada, por imponderable, ley 
de la  expansión urbanística, acercamos a ese conglomerado 
de edificios que el capricho de su constructor puso de nombre: 
Urbanización Los Alpes. {Véase el articu lo  del núTnero ante
r io r «¿Qué pasa en Los Alpes?».)

Lo primero que uno se pre
gunta es: ¿por quá Los AIi m ? 
¿A santo de qué este nombre? 
Pero sin ánim o de trascender 
lo que no tiene trascendencia, 
de jánoslo  asi: Los Alpes. T  
para mayor abundancia de da
tos: 6.« Fase del Polígono de 
Santa María de Hortaleza. Co
m o  memoria es bien poca aún, 
añadiendo los datos de im  pla
no con la  siguiente leyenda: 
P lan de Urbanización aproba
do por Gerencia Municipal de 
Urbanismo el 30-2-1969. Super
ficie de terrenos asignada por 
jun ta  de compensación (Acta 
19 nov. de 19«ii): 11.84S,41 me
tros cuadrados. Ordenación de 
volúmenes aprobada p o r  la 
m isma Junta (19 Nov. 1968).

Así nace un  barrio sobre el 
papel; asi n ad ó  LOS AU*ES, 
de una parida urbanística In
conclusa y con problemas fron
terizos y de puertas para aden
tro. E l que nuestro barrio fue
se antes terreno de asiento pa
ra las eras del cereal y la  le
gumbre traidos de las tierras 
ale<^ñas de Hortaleña, es co
sa que compete investigar y di
fundir a l equipo de historiado
res y arqueólogos de la  Asocia
ción de Vecinos para curiosi
dad e interés de propios y ex
traños. Por el momento, nues
tro  asentamiento natural son 
los incipientes cantos rodados 
de una calzada desnuda de as
falto. cuya ausencia m arca lí
mites bien precisos entre un

barrio (Santa M aria) y otro 
(Los Alpes). CJomo se ve, nues
tra búsqueda de identidad no 
deja de tener un  origen más 
que oprobioso. S i po r tierra 
tenemos los cantos pelados; si 
por el aire se nos niega la  luz 
de la  noche, aunque la  arqu i
tectura que habitamos esté ro
deada por los tres costados por 
una peligrosa red de c a b l»  de 
alta tensión. ¿Quién O quiénes 
son los responsables de tan 
caótico orlg«i? Tiempo habrá 
de ponerlos en candelero con 
pelos y señales. Hoy cstanios 
Intentando buscar un  punto de 
p¿-tida de la  identidad como 
barrio, lugar de asentamiento 
humano, de convivencia, sim 
plemente habitable y que con 
persistente terquedad se nos 
niega. ¡Hasta el agua! [El 
agua! T>e vez en cuando una 
m áquina m unicipal viene a re
gamos los baches y los cantos 
y se va como un  in tn iso  que, 
como falso samaritano. viene a 
acercamos un  cacillo de agua 
a  los labios. ¡Váyase a l cuerno 
y  no vuelva! ¡Venga el agua 
por su tubería y salga por las

Cuello de botella entre los Alpes y  Santa M aria. A l fondo el solar occío donde deben ser construidos
un  Centro Cívico, una Guardería y una Iglesia-

bocas de riego! ¡Venga la  luz 
del alumbrado por sus cables 
y farolas a  iliaminar nuestra 
noche! ¡De u n a >vez por todas 
tersamos la fiesta en paz. si 
es que quieren tenerla los res
ponsables, y venga a nos el 
suelo por donde puedan rodar 
nuestros automóviles y cam i
nar nuestros peatones a salvo!

Las señas de identidad ciu
dadana empiezan por aqu i; por 
hacerse respetar; por exigir lo 
que nos pertenece. Natural
mente que esto lleva apareja
do algo más: un  contacta hu 
mano. un  nivel de convivencia, 
im  diálogo entre vecinos, un 
acercamiento común a nuestros 
comunes problemas, c\iyo re
sultado daria la  respuesta a lo 
o.ue buscamos: identidad. Con 
identidad podemos reclamar ; 
con identidad jxxlemos exigir; 
con identidad podemos mejo
rar; con identidad podemos 
hacer de nuestro barrio un lu
gar habitable (no sólo un dor
m itorio) para nosotros y nues
tros h ijos (¡que de ellos tam
bién tenemos que ocupamos!). 
Ahí, a la  vuelta de la esquina 
está programado un  Centro de 
E . G . B. Un poco m ás arriba 
en terrenos del barrio de San
ta  M aria una guardería, un C ^-  
tro Cüvico e iglesia. Al otro la 
do de ia  vía del ferrocarril una 
^ e n s a  zona verde (especie de 
C^asa de Campo) en el llamado 
polígono Valdebeba. Pero si to
do esto no lo reclamamos lo 
convertirán en viviendas, es 
combreras o Dios sabe qué po
sibles operaciones inm obilia
rias especulativas. Y  para pe
dirlo y conseguirlo hay que 
identificarse como lugar habita
ble, como núcleo humano, mo
vidos por iguales intereses (que 
afectan a todos) con proyec
ción de futuro, pues no son 
únicamente las cosas del Urba
nismo lo  que la  esperanza y 
los sueños de LA UNION DE 
HORTALEZA puede poner en 
marcha. Por de pronto, noso
tros, vecinos de LOS ALPES, 
necesitamos reencontramos, lle
gados de otros lugares de la 
geografía española, pueblos o 
provincias (trabajadores m anua
les, artesanos, empleados, téc
nicos, comerciantes, industria
les) en un  barrio que si bien 
aún  busca su identidad, pron
to puede tener hasta festejos 
propios, propiciando junto  a  la 
fiesta el desarrollo deporüvo, 
cultural, educativo, sanitario, 
base de la conciencia ciudada
na y punto de encuentro para 
identiUcar nuestra personalidad 
individual y colectiva.

José Hernández Miguel 
José hópex Herrero 

(Vocees de IjOS Alpes) 
Reportaje gráfico;

Carlos Mnlas

Las Torres de Los Alpes ', en la calle.

EL FRACASO DE LAS 
VIVIENDAS 
SOCIALES (y II)

E l fracaso de la  Ley de Viviendas Sociales habría que bus
carlo en la  pretensión —a todas luces imposible—  de conciliar 
las necesidades de la  población trabajadora (viviendas modernas 
y confortables a  un  precio justo y  con adecuadas condiciones de 
pago) con los intereses de la  iniciativa privada, demasiado acos
tumbrada a obtener sustajiclosos beneficios en sus descontroladas 
actividades inmobiliarias.

Vfífl€MAAS

A
E n  efecto, si analizamos el con

tenido de la  Ley y la  publicidad 
que acom pañó a  su salida, po
demos observar que la  construc
ción de viviendas sociales no era 
precisamente el principal fin  que 
se perseg\iía, sino que por en
cim a de é l prim aban muchos 
otros intereses de alta enverga
dura:

—  Dar salida a las fuentes de 
financiación, necesitadas de 
inversiones seguras.

—  Promocionar medios financie
ros a  la  empresa privada a 
fin  de m itigar los efectos de 
la  crisis que padecemos des
de hace años.

— Reducir el desempleo, despla
zando a  grandes cantidades 
de parados hacia la  construc
ción de viviendas.

—  Liberar al M inisterio de la res
ponsabilidad de hacerse car
go directamente del problema 
de la  vivienda.

—  Mejorar la  imagen de la  Ad
ministración, apareciendo el 
extinto Ministerio de la  V i
vienda como el feliz promotor 
de una idea que iba a  dotar 
de vivienda a  todos los es
pañoles que la  necesitasen, 
apoyándose en una demagógi
ca campaña plublicitaria en 
la  prensa nacional (diciembre 
1976).

A esta contradicción de intere
ses, habría que añad ir la  falta 
de suelo público sobre el que 
edificar, ya que acceder a  la  com
pra  de suelo privado supone en
frentarse a l problema de la  es
peculación y al aumento de los 
costos de las viviendas,

De esta forma, la  m iop ía o el 
optim ism o de los padres del 
plan, ha  llevado al fracaso, una

vez más, el intento de dar una 
solución a l problema de la  vi
vienda en nuestro país.

EL M IN IS T E R IO  Y  VISOMSA

La aparición de la  legislación 
de Viviendas Sociales de 30 de 
ju lio  y 16 de septiembre de 1976, 
viene a  liberar a l M inisterio de 
la  obligación de atender direc
tamente el problema de la  vi-

VISOMSA —que por cierto has
ta  el momento no ha  terminado 
ninguna vivienda que se sepa— 
se lim ita  a  promocionar vivien
das adaptándose a  los m ínimos 
que marca la  letra de la  Ley, a 
la vez que como organismo in- 
iermediario incrementa los cos
tos que habrán de ser pagados 
por los futuros compradores. 
¿(Julén si no paga las oficinas

Falta de interés de la iniciativa privada, falta 
de suelo público y aumento de los costes, 
causas del fracaso.

vienda en España. Pasa asi a ser 
un mero coordinador entre la 
iniciativa privada —que se su
pone va a  ser la  promotora de 
las viviendas sociales—  y las en
tidades de crédito —que se su
pone son las que van a  financiar
las— , apoyando con parte de su 
presupuestó a los adquirentes de 
las viviendas. De este modo se 
inhibe totalmente de la  promo
ción y financiación de las vivien
das y de la  responsabilidad de 
la  escasez de las mismas.

Y  así lo está haciendo. E n  Ma
drid se crea V ISOM SA —empre
sa m ixta entre el M inisterio de 
la  Vivienda (ahora Obras Púb li
cas y Urbanismo) y el Ayunta
m iento de Madrid, cuyo objetivo 
es el de promocionar viviendas 
sociales sü i fines lucrativos. En 
consecuencia, y  en lo  que a  M a
drid respecta, el M inisterio re- 
m itó a  V ISOMSA como organis
m o encargado de dar satisfac
ción a  las necesidades de vivien
da eludiendo su competencia, y

PRENSA
DE
BARRIOS

“ EL ALAMEDA" CUMPLE UN ARO
E l periódico de la  Asociación de la  Alameda de Osuna (AFAO) 

cumple su prim er año  de existencia. Mes a  mea el periódico no 
fa ltó a  la  cita con el barrio. Los que ya conocemos las angustias 
de estas citas mensuales, tam bién saliemos el m érito  que tiene 
pasar la  frontera de esoe doce meses. Desde estas páginas enviamos 
^ M l u d o  a  t o ^  el equipo de "E l Alameda", que puede estar o^u- 
Uoso de su trabejo, trabtijo del que nos beneficiamos nosotros “ro
bándoles” los chistes de su dibujante Padilla, cuyo personaje “Ciu
dadano Babilonio’  también le queremos hacer famoso en los ba
rrios Hortaleza.

Y  va de saludos a  la  prensa hermana de barrios. La Asociación 
de Vecinos de Canillas-San Femando ya edita a  Imprenta su fla
mante boletín. Y  la  Asociación de San Blas-Simancas, pionera del 
movimiento ciudadano madrileño, h a  puesto en la  calle su revista

“Intento". .____ , ,
Poco a  poco en loa barrios d o s  escribimos y  nos contamos nues

tras cosas.

de Visomsa y mantiene a  sus 
técnicos?

Y  entre unos y otros quedan 
las reivindicaciones insatisfechas 
de los aspirantes a una vivienda 
social. Y  son Insatisfechas i>or- 
que n i los servicios m ínimos que 
marca la  ley pueden satisfacer 
las necesidades de una población 
marginada, que ya no se con
tenta con cuatro tabiques por 
bien construidos que estén, ni 
hay mucha gente que con u n  sa
lario m in im o y cuatro hijos a  la 
espalda pueda pagar los casi 
DOS M IÙ iO N E S  de pesetas que 
cuesta en M adrid una vivienda 
con 76 metros habitables. (Pre
cio máximo para un  programa 
fam iliar de seis personas, según 
el “B. O. E .” de 13 de febrero 
del 78: 1,946.310 pesetas).

E n  nuestra zona tenemos im  
caso que conocemos bien. E l ba- 
iTio de E l Carmen. VISOMSA 
—después de tres años de orga
nización y lucha continuada— va 
a  construir 136 viviendas para 
los chabolistas de E l Carmen, 
pero poco más. Va a  constnur 
aquellos servicios m ínimos des
critos por la  Ley.

Pero hay aspiraciones popula
res —que la  l i y  no  impide— y 
que VISOMSA no satisface. Cho
rno por ejemplo, la  construcción 
de u n  local social para uso pú
b lico del barrio. U n local que 
serviria para atender las nece
sidades culturales de 136 fam i
lias, gestionado por ellas mis
mas, donde podria haber cine, 
biblioteca, reuniones, eto. Es al
go que debería ser considerado 
como un  elemento m ás del equi
pam iento colectivo de un  barrio

Pero V ISOMSA no da solucio
nes al respecto y  remite al Mi- 
nistorio. Y  a  su ves el M inis

terio remite a VISOMSA. ¿En 
qué quedamos?

Por otra parte, el Ayuntamien
to dice que se hace cargo del 
problema, pero cesa Arespaco- 
chaga y de nuevo vuelta a  em
pezar. Ministerio, Alcaldía, VI- 
SOMSA, Gerencia, etc..., he ahi 
el circuito que vuelve locos a  los 
ciudadanos, donde todo se pier
de y donde pasan meses sin que 
uno sepa dónde están sus “pa
peles".

Así se puede entender la  ac
titud  de determinados organis
mos oficiales. E l Gobiemo ha ve
n ido haciendo concesiones —ver
bales mejor que escritas—  en la 
medida en que las exigencias 
ciudadanas podían ser absorbi
das dentro de sus planteamien
tos. Pero cuando estas exigen
cias —legítimas— superan sus 
posibilidades, o cuando no tie
nen medios adecuados para sa
tisfacerlas, o cuando su satisfac
ción im plicaría automáticamente 
sentar un  precedente —como ep 
el caso de E l Carmen—, enton
ces trata de eludir el problema 
y de “perder” a los vecinos a 
través de sus complicados circui
tos burocráticos. Y  si aún  asi 
los barrios organizados salen del 
«laberinto administrativo» e in
sisten en sus demandas, queda 
la solución de fuerza que se ha 
venido utilizando durante los ú l
timos cuarenta años.

Mientras tanto, las cosas si
guen ordenadas a  la  antigua 
usanza. E n  los barrios de cha
bolas, en el medio rural y en los 
"ghettos” donde se hacinan los 
gitanos, los marginados esperan 
mejores ocasiones para incidir 
con sus organizaciones en la  so
lución de los problemas, mien
tras en otros barrios (Manote
ras, San Blas, Entrevias, Mora- 
talaz), permanecen m u ltitud  de 
pisos ocupados por funcionarios 
o "recomendados" que no  tienen 
n i derecho n i necesidad de ocu
parlos.

Añadiendo a  esto que el má- 
* im n de subida salarial (22 por 
100) está por debajo del incre
mento del coste de la  v ida (30 
por 100), Uegamos a  la  conclu
s ión de que las “Viviendas So
ciales" están a l alcance de ctial- 
qulera menos de aquellos que 
realmente las necesitúi. Todo un 
éxito para una clase dirigente 
que t a n  “desinteresadamente" 
quiere resolver nuestros proble
mas.

Eloy LAMAMIE D E  CLAIRAC 
Comisión de Urbanismo

r w - . ~

ANUNCIOS POR PA^

Una nueva sección en nuestro 
ser un  servicio a  la  com uní 
que necesite algo y que quiera o¡ri 
puede poner en el pe iiód ico  un anv ’̂ 
m unicarlo. Por el m om ento el servicio^ 
los socios. Los no socios deberán a 
tidad de 10 pesetas por palabra. Los 
girón  a la  redacción del periódico los 
le n  e l local social en la  UVA, fina l «  
M én se puede llam ar a  alguno de W  
ind ican en la  sección de •Avisos urgen*

•  Auxiliar de clínica y puericultura
trabajo. Tfno.763 20 93,

•  Coches Citroen y Peugeot todos J
tante: Luis Ip a r^ tü rre . Tinos. -■

•  CXimpraría m áquina tricotar. TfnO'

•  Vendo piso en Vicálvaro. Tfno. 768

•  Vendo mesa centro m árm ol. Tfi»-

•  Vendo m áquina estenotipia. Tino.

a s e s o r ía  JURIDICA Y URBANISTICA
Todos los V ie rn e s , a p a rtir  de las 8  de la  tarde, nuestros abogados tienen abier

ta  consulta en los locales de la  UVA (fin a l caUe A lfacar. bloque 45 bis).

Socios: consulta g ra tu ita . No socios: consulta 200 pesetas.

Para socios y no socios todo gasto que se pueda derivar de gestiones, dem an

das o posibles juicios serán convenidos posteriormente con los abogados.

Para los asuntos estrictam ente laborales la  asesoría in form a sobre los des

pachos laboralistas y sindicales existentes en M adrid.

ASADOR DE POLLOS

E S T E B A N
ESPECIAÜDAD EN ASADOS AL JEREZ 

Abierto los festivos hasta las 2

Frente ai final del autobús 9

Ci. Aidaya - Bloque 47 UVA Hortaleza

G IM NASIO  K IM  (HORTALEZA)
A R T E S  M A R C I A L E S  
K A R A T E ,  T A E K W O N D O

Señoritas - caballeros • niños (desde 4 años)

Santa Virgilia, 47 (Los Alpes)

Director: JAE WON KIM - 7,“ DAN

Av. de la Barranquilla, 13
(San Lorenzo)

Ahillones, bloque 49 (UVA) NOMBELA ELECTRODOMESTICOS 

MUEBLES DE COCINA Y BAÑO

Ayuntamiento de Madrid
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Cada dia os o ! de! ArhoÉ^*

EL ARBOL ES TUYO: CUIDALO
E l pasado 19 de m arzo  celebram os en H orta leza  e l D IA  

D E L  A R B O L . Cerca de  40 n iñ o s  y  bastantes m ayores se reu 
n ie ron  en  la  zona  co lindan te  San ta  M aría-U V A  pa ra  p lan ta r  
cuarenta árbo les y  presenciar el espectáculo d ram ático- titi
r itero  a  cargo de l grupo de teatro  «La  P urre la» , titu lado  
La B a lada  de los parques. E l acto  fue  organizado po r  la  
A soc iac ión  de Vecinos «L a  U n ió n  de Horta leza» con la  p a r 
tic ipac ión  de  las A P A S  de d iferentes colegios; F ilósofo  
Séneca, U V A , G uarde ría  Angelus , S an  M igue l y  tam b ién  el 

g rupo scout S an  M a r t ín  de Forres.

Cada colegio ten ía  ad ju d ica 
d a  la  p la n tac ión  de seis á rbo 
les y  los n iños  m ás puntuales 
em pezaban la  tarea a  las  11 de 
la  m añana . P lan ta r , cub r ir  de 
tie rra , poner estiércol e in c lu 
so u n  pequeño c írcu lo  de p ie 
dras. N iños de edades d ife
rentes. desde tres años hasta 

doce. C ada  á rbo l tiene u n  n om 
b re  que le  ponen  los chavales 
y  la  clave de iden tid ad  de l co
leg io  a l que  pertenecen. N om 
bres sim páticos, «E l Tron- 
chao», «Bon ito», «F landes», 
«E l can ijo», «Luisa»-..

Hago entrevistas cortas a es
tos jóvenes ja rd ineros  p a ra  re
coger sus im presiones y  cono
ce r  sus p lanes respecto a  las 
«p lan tac iones» que  h a n  rea li

zado:
—  ¿Cóm o vais a cu idar es

tos árboles?
•  Echándoles agua ... Y a  h a  

ido  m i he rm ano  por e lla .
•  Regándolos. Com o yo  v ivo
•  cerca — en la  ca lle  A h illo 

nes—  vendré  de vez en 
cuando  a echarles agua.

•  N o de jando  que  los ch i
cos se suban  y  los rom 

pan.
H ay  algunos nom bres que 

llam an  la  atenc ión . P o r  e j. «19 
de m arzo», «C am inan te»  o «L i
bertad». Los n iños  justifican  

sus «bautizos».
•  Nosotros le  hem os puesto 

«19 de  m arzo» porque  es 
el d ía  en  que nació .

•  Pensamos que  e l árbol 
cuando se haga  grande, 
pod rá  d ar  som bra a  los 
que  pasen por a q u í y  por 
eso le  llam am os «C am i
nante».

•  Pasaban  por aqu í los 
scouts can tando  eso de 
«L ibertad». Nos gustó m u 
cho. Nosotros «no  quere
mos tra b a ja r  com o escla
vos». A dem ás , «cuando  no 
h ay  lit>ertad h ay  muchos 
que  no  obedecen y  por eso 
h ay  asesinatos».

Estas respuestas y  otras p a 
recidas nos dan  los n iños  que 
y a  em piezan a  ir  detrás de la  
charanga  del grupo de teatro 
pa ra  d ir ig irse  a l lu g a r  donde

se v a  a  rea lizar la  represen
tac ión .

E sta  vez, el teatro  consta de 
cuatro  escenarios. Los actores, 
vestidos de vagabundos, t i t i r i 
teros, cocineros y  payasos to 
cando sus ins trum en tos  con
ducen  a  los n iños  de u n o  a 
otro espacio para  conseguir 
m ayor partic ipac ión  y  u n  in te 
rés constante.

E l gu ión  de esta «B a lada  de 
los Parques» es b ie n  sencillo . 

D onde  ahora sólo h ay  casas 
ap iñadas, unas  encim a de otras 
com o si fue ran  cajas de ceri
llas, s in  zonas verdes, s in  p á 
jaros , s in  ñores, antes hab ía  
u n  m arav illoso  parque  donde 
se o ía  el v ien to  que  ag itaba  
sus ram as, donde v iv ía n  p á ja 
ros, monos, u n a  vaca, im  ca
b a llo . Los jóvenes actores m í
m icam ente  se tran s fo rm an  en 
todos los an im ales de esta sel
va . V ienen, de pron to , las u r 
banizadoras y  arrasan  el bos
que. Los actores ríg idos, qu ie 
tos, s in  v ida , s in  m ov im ien to ,

son las casas que  h a n  p la n ta 
do  los especuladores. Los ac
tores están  arracim ados, ape
nas  pueden moverse, n i repi- 
rar, se que jan  constantemente, 

unos  pro testan  de otros.
Se de ja  o ír  u n a  canción  de 

fondo , «L a  t ira ron  a l b a r ra n 

co». A sí pasa con u n  pobre 
árbo l que  h a  quedado. Está 
arrinconado , apenas puede 
crecer, se h a  quedado solo y 
m arch ito . A  é l tam b ién  lo  h a n  
tirado  a l b arranco . U na  figura  
b lanca , fan tasm a l, con la  na riz  
afilada, la  pa lidez cadavérica 
de la  m uerte  se pasea po r  la  
c iudad , p o r  esa c iudad  que  an 
tes era im  bosque m arav illoso . 
Dos tro tam undos d iv isan  un  
cam po pero está liso , ra lo , s in  
u n a  b rizna  de h ie rb a  porque 
ta m b ié n  de nuestros campos 
h a n  arro jado  los árboles y 
aho ra  sólo quedan  páram os 
desiertos. P o r  ú lt im o  se lan zan  
g lobos desde la  m o n ta ña  con 
m ensajes. Todos los mensajes 
v ienen  a  decir: «No h a y  que 
m a ta r  la  v ida» , «Protege la  
na tu ra leza» , «C u id a  el árbo l» . 
Los n iños  se d iv ierten , reciben 
u n a  l lu v ia  de confetis y  ven  
sub ir  los globos gigantes. Los 
n iños  y  mayores. Todos com 
prend im os u n  poco m e jo r  que 
cada d ía  es «E L  D IA  D E L  A R 

B O L ».

F R A N C IS C A  R O S IQ U E  
(V irgen de la  Salud)

CHARLA SOBRE LA 
LEY MUNICIPAL

m a  parte  de la  h is to ria  de la  
Asociación; su pr im era  c h a r 
la  nos la  d io  hace casi c u a 
tro  años, cuando  estábam os 
dando  los prim eros pasos y 
los m ás veteranos nos conm o
v im os  u n  poco a l recordar 

aque lla  época.

Nos hab ló  de cóm o debe 
ser u n  b ue n  A y un tam ien to  y 
de los defectos que tiene  la  
ac tua l ley electoral d iscutida 
recientem ente en  el Congre
so por los D iputados. A  pe 
sar de los defectos señalados 
A ng u lo  h a  hecho  sus cálculos 
(basados en  los resultados 
electorales de l 15 de ju n io ) 
y  h a  am m ciado  en H orta leza 

E l 17 de  m arzo  la  Asocia- el tr iu n fo  de la  izqu ierda  en 
c ión  organ izó  u n a  char la  so- el A yun tam ien to  de M ad rid  
b re  la  ley m u n ic ip a l en  el con 28 concejales (PSOE-PSP 
Centro  Social. Nos la  d io  Ja- PCE), contra 27 que conse- 
v ie r  A ngu lo , sociólogo y  téc- g u ir á n  U C D  y  A lia n za  Po- 

n ico  de C ID U R . A n g u lo  for- pu lar.

e Ios ”liOr SCOUT”
#  i n f o r m a n *

QUE... el pasado día 19 una representación de los “BOY  SCOUT" 
San M artín de Forres, compuesta de LOBATOS Y  PIONEROS, 
estuvieron presentes en el ‘ d ía del árbo l”, promovido por la  Aso
ciación, y plantaron cinco hermosos árboles que les asignaron 
(que nos duren mucho tiempo).
QUE... el d ía 18 y 19 de marzo las unidades de ALITAS, RAN
G ERS  y GUIAS hicieron una acampada a  la  sierra de la  Pedriza. 
QUE... el d ía 2 de este mes hubo la  habitual “SALIDA D E  PA
D RES” con todas las unidades a  Hoyo de Pinares, en la  sierra de 
Avila: tuvimos m isa de campaña y el acto de hacer la  promesa 
de varios componentes que entran a  form ar parte de dicho grupo, 
dándoles la  bendición nuestro consiliario don Antonino, que nos 
acompañó en dicha salida.

Y  aunque el tiempo no acompañó mucho, pues nos hizo de todo 
(lluvia, viento, granizo, etc.), lo pasamos estupendamente todos: 
pequeños y mayores, con la  diversidad de juegos y actividades 
preparados para ese dia, aparte de la com ida al aire libre.

Adelante, "SCOUT", ese el camino.

Misa de cam paña en Hoyo de P im res.

Recuerdo breve a

ANTONIO MACHADO
Español, Poeta (1875-1939)

E l pasado 22 de febrero se 
cumplieron 39 años de la  muer
te de uno de los hombres más 
singulares y entrañables de nues
tra poesia.

Durante sus casi 66 años de 
vida, Antonio Machado fue lun- 
damentalmente un  hombre bue
no dedicado a los demás a  tra
vés de su condición de catedráti
co de Instituto  y de su compro
m iso como intelectxial con una 
Idea por la que luchó hasta su 
muerte.

De su poesía se ha  dicho todo 
y no cabe m ás que introducirse 
en ella para encontrar aún su 
irremediable actualidad y asimi
lar personalmente su mensaje.

Poeta admirado, hombre senci
llo y ciudadano ejemplar, ha 
recibido el homenaje y el reco
nocim iento de todos los intelec
tuales, artistas, poetas y hom 
bres de bien siendo su reivindi

cación com ún la  vuelta de los 
restos del poeta a  los campos 
que tanto amó,

...Caminante, no hay camino, 
se hace naminn a l andar,,. 

M urió  en un  puebiecito fran
cés tan  sólo dos días antes que 
lo hiciera su madre y un  mes 
m ás tarde de que abandonase su 
tierra española.

CARLOS MULAS 
(Santa Maria)

CONFECCIONES

( ¿ O W A L
ESTABLECiMIENTO RECOMENDADO 
EN EL BIEN VESTIR MASCULINO

Costa del Sol, bloqu» 5 
San Miguel

Teléf. 763 23 26 
MADRID-33

OPTICA nO N TE S

Aviso urgente de la 
Comisión de Cultura

FIESTAS DE PRIMAVERA
Se acercan nuestras terceras FIESTAS DE 

PRIM AVERA que celebraremos el 27 y 28 de 
mayo Una vez más tenemos que superar las 
del año anterior. Para eUo tenemos que empe
zar a prepararlas. . .

La preparación de las Fiestas debe ser asunto 
de todos. La Comisión de Cultura te inrtta a 
que asistas a  las reuniones de la  Com isión de 
Festejos que a  partir de ahora se reúne toaos 
los lunes a  ¡as 8 de la  tarde en el ^ a l  de 
Santa M aría (Torre, 5, fina l de Santa Susar«!. 
A lli puedes aportar tus ideas y tu  colaboracion 
para conseguir que nuestros to rn o s  vivan unos 
dias de alegría y jolgorio en tom o  a la Aso
ciación. Esperamos tu  participación.

FOTOGRAFIA • M ICROLENTILLAS • AUDIFONOS

Mar Negro, 4 (jun to  a gasolinera San Matías) 
Tetéf. 763 09 27 • MADRID-33

MUEBLES
Santa Maria

o f r e c e ’ TODA CLASE DE MUEBLES PARA 
SU HOGAR CON LA  MAYOR GARANTIA Y  

BAJOS PRECIOS

Calle Santa Susana, 27 • Parque de Santa María 
Teléfono 763 26 09 • MADRID-33

hh 'D ^

Hilo directo con la  Parroquia
La Parroquia de San M artín  de P o r r ^ , q ^  

compr6nd6 íxuidam^ntalniente los barrios d© 
UVA y Santa María, ha  publicado el m «  ^  
sado el prim er número de su boletm  «H ilo  <u- 
recto» Saludamos esta iniciativa informativa y 
nos hacemos eco de su postura abierto a  la 
colaboración con las entidades a s o c i a U v ^ ^  
nuestros barrios. E l boletín mvlta a 
res «a la  colaboración con todas las f u e r ^  
vivas de la  zona interesadas en elevación 
hum ana del hombre».

«

C A R T E L E R A  del C i n e - F o r u m
• SABADO 15 de ab r il: «E l hotel de los líos»

de los hermanos Marx.

• SABADO  29 de abril: «Psicosis». 

Recordam os gue lo« sesiones ^
C & n tTo  Social en la UVA (calle Abertura), 
a  las siete de la tarde.

TR ES P O EM A S
LA CARTA

De una carta de amor 

hice un barco de papel. 

Luego lo eché a la  mar 
y soplé para verlo navegar. 

Pero tan fuerte soplé 

que no lo volví a  ver más. 

E l barquito se Uevó 

unas palabras de amor.

PESADEZ
Era una noche tan  laiga, 

era una noche oscura.

Era xina noche callada, 

era una noche s in  luna.

Tu cuerpo latía en m í, 

y yo en el tuyo no  quería.

De aquella noche amaneció 

un  d ía de barro y lluvia,

Ana M aria Ruiz 

(B arrio  de San M iguel)

LOS EMIGRANTES
Las maletas hicieron para  buscar trabajo y dinero, 

en otras tierras, en otra patria.

Con dolor y tristeza ven que su tierra se aleja, 

piensan que qu izá no vuelvan 

y a  sus ojos se acerca el llanto.

De su tierra se van 

y a  otra tierra U ^an .
Mercedes Alonso

11 años /  Virgen <iel Henar 

Colegio /  PiJiar de l Rey

I

Ayuntamiento de Madrid
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___ UNION DE HORTALEZA

Importante reunión ei domingo 2 de Abril

DIPUTADOS EN HORTALEZA
E l pasado dom ingo  2 de ~ 

a b r il U  C oord inadora  de 
Asociaciones C iudadanas 
de l D is tr ito  M u n ic ip a l de 
H orta leza  h i20 la  presen
tac ión  de su estudio  colec
t iv o  sobre la  s ituac ión  y 
problem as de nuestros b a 
rrios «E l D is tr ito  de Hor- 
taleza: Hoy y  m añana» . 
D ipu tados por M ad r id , re
presentantes de la  A d m i

n is trac ión  y  unos 150 
m iem bros de las  Ju n ta s  
D irectivas de las Asocia
ciones nos reun im os en el ' 
lo ca l social de la  A socia
c ión  de Portugalete  para 
d iscu tir  las conclusiones 
de l traba jo . L a  prensa de 
M ad r id  se ocupó am p lia 
m ente  de la  reun ión . A l
gunos titu la res  nos dan  
idea  de la  resonancia de l : 
hecho: « Im po rtan te  "c u m 
bre” de po lítica  m un ic ip a l 
e n  H orta leza» CD iario  16’). 
«Los parlam entarios  "pac 

ta ro n ” con los vednos  de 
H orta leza» (d iario  ”Y A ”).

Los asistentes fueron  los 

siguientes;

— C ua tro  d ipu tados por 
M adrid : Sócrates G óm ez del 
P SO E , D onato  Fue jo  de l PSP , 
José M artínez  de A P  y  R a 
m ó n  Tam am es de l P C E . E l 
d ipu tado  Oscar A lzaga  de 
U C D , an te  la  im pos ib ilidad  
fís ica de su presencia, estu
vo  representado por el presi
dente de la  com is ión  de u r 
ban ism o  de U CD , V icente 

M ontesinos.
— M in is te rio  de O bras  P u 

blicas: Carlos Conde Duque, 

G erente  de Coplaco.

Diputados, Adminis
tración y Asociacio
nes de acuerdo para 
constituir una comi
sión conjunta de ca
ra a la solución de 
los problemas del 
distrito de Hortaleza

El 13 de abril en 
C O P L A C O  se re
unirá por primera 
vez la comisión con
junta.

— A yun tam ien to  de M a 
drid ; Tercer Ten iente  de A l
calde, Eduardo  G onzá lez Ve- 
layos ostentando la  represen
tac ión  del A lca lde  A lvarez; 
A n to n io  V ázquez, Delegado 
V ec ina l y  A n to n io  M artínez, 

Conce ja l de l D is tr ito .
— G obierno  C iv il; F ernan 

do de la  Sota, ostentando la  
representación del G oberna

dor Rosón.
__A soc iac ión  de P rom oto 

res e Inm ob ilia r io s : José 
G onzález, Gerente.

__Partidos políticos: res

ponsables de l P C E , P S O E  y 

U CD.
Los senadores A lonso  del 

P S P  y  V illa r  de Independ ien 
tes env iaron  sendos m ensa
jes de so lida r id ad  y  apoyo.

E n  crón ica de urgenc ia  po 

dem os resum ir:

1) U nan im id ad  en tre  los 
asistentes sobre los m éritos 
del traba jo  realizado por 
nuestra Coord inadora: «E l 

D is tr ito  de H orta leza  - H oy  

y  M añana» .

2) Aceptac ión  general de 

la  constituc ión  de u n a  com i
s ión  entre  todos los asisten
tes para  estud iar la  fo rm a  
de acelerar la  solución de los 
tem as pendientes de nues
tros barrios y  para  p la n if i
car e l fu tu ro  de l D is tr ito . 
E sta  com is ión  se re u n irá  el 
13 de ab r il en Coplaco.

3) A pe rtu ra  del debate so

b re  la  defin ic ión  y  el espa
d o  de l m ov im ien to  c iuda 

dano.

4) Los d iputados e levarán  
a sus respectivos grupos pa r
lam en tarios  la  propuesta de 
declarac ión de interés p ú b l i
co de las Asociaciones de V e 
cinos y  su inscripc ión  en 
nuestra nueva  C onstituc ión .

5) P ara lizac ión  de l P la n  

de U rgencia de B arriadas y 
read jud icac ión  del d inero  a 
los tem as realm ente  u rge n 
tes según el criterio  de l ve 

c indario .

No nos queda m ás que re
sa ltar el m agnifico  tono  del 
desarro llo  de l acto, la  serie
dad  y  responsab ilidad  dem os
trada  por nuestras asociacio
nes y  el excelente n iv e l de 
las intervenciones de nues
tros d ipu tados y  de buena  
parte  de los representantes 
de la  A dm in is trac ión .

DEPORI ISTA IMÜL MKS

JOSE FERNANDEZ; CAMPEON 
DE CASTILLA DE AFICIONADOS

DN SENADOR ESCRIBE A LA COORDINADORA
Don Manuel V illar Arregui, presidente del partido po
lítico  Izquierda Democrática y senador por Madrxd en 
el grupo Independiente, d irigió a la Coord iw ^ora de 
Asociaciones del D istrito  una carta que consideramos 
de gran interés por la especial valoración que en ella 
hace de nuestro m ovim iento asodatwo, llamado como 
el m ismo dice, «a c u m p lir  una fundón en la construc
ción  de la nueva sociedad cuyos primeros i ^ o s  se es
tán dando entre nosotros». Agradecemos de lleno ai 
señor V illar Arregui sus palabras de reconocim iento y 
estímulo.

Queridos amigos:

Acepté, con alegría, m i 
presencia en la  reunión 
del próximo dia 2 de abril, 
cuando fu i convocado para 
comparecer en ella. Más 
tarde, advertí que ese dia 
es un  domingo y que com
promisos anteriores hacen 
ineludible m i presencia en 
otro lugar de España.

No quiero lim itarm e a 
expresar m i solidaridad 
con la  in iciativa creadora 
de que la  Coordinadora de 
Asociaciones de ese distri
to  m unicipal ha  dado ya 
sobradas muestras. Asi lo 
hice cuando en Julio del 
pasado año, lu i requerido 
por la  Asociación fam iliar 
de Alameda de Osuna.

En la  construcción de 
una convivencia civili2ada, 
pacifica y solidaria, tienen 
cabida cuantas personas 
no contriñen su acción a 
su intim idad o a  sus inte
reses egoístas y se conside
ran corresponsables en el 
planteam iento y en la  so
lución de los prob lem ^ 
que afectan a la  comuni
dad. En una democracia 
pluralista y parlamentaria, 
los partidos políticos, for
mados en función de una 
ideología ccsnún que aglu
tina  a sus m ilitantes, ocu
pan un  lugar destacado, 
pero, en modo alguno, un 
lugar ùnico. Sindicatos, co
legios profesionales, aso
ciaciones culturales y, muy 
en concreto, asociaciones

BERNARDO NO ESTA CONTRA LA FEDERACION
n u a tr o  p e rió d ic o , n o t c o m u n ica  que  te  h a »  
m a l « M  p a ia b ra a  y que  e n  n ln ffu n  m o ^ n to  k  
c o n tra r ío  a  la  F e d e ra c ió n  C asteU ana de Boxeo. Asi lo  ha-

‘̂ ^ ^ e ^ J ^ O T .  Carlos Mateo, vretm te en 
mantuviTnos con Bernardo. ai>rovechó la 
municamoi ave el Club <¡ue ha ido formando 
tedroT de la VVA se traslada al Centro 
neridaá, donde se encuentran con mejores rMdios(gimna- 
^ o ^ n  duchas de agua cediente y parquet, p o r^em p lo ). 

Les deseamos suerte en su nueva etapa deportiva.

ciudadanas están llamadas 
a cumplir una función-—de
recho y deber al propio 
tiempo—  en la  construc
ción de la  nueva sociedad 
cuyos primeros pasos se es
tán  dando entre nosotros.

Que los propios vecinos 
de un distrito tan populoso 
y tan  amplio como el dis
trito  de Hortaleza hayan 
sabido asum ir la  critica de 
su pasado, el análisis de su 
presente y la  proyección 
de iniciativas respecto de 
su futuro es un  hecho que 
se inscribe entre los más 
positivos de los que se es
tán  produciendo entre no
sotros.

Por lo que a m i atañe 
— en la medida en que la 
confianza de m is ciudada
nos me hizo el honor de 
otorgarme su representa
ción en el Senado—  sólo 
me queda ofrecerme, sin 
reserva de ninguna clase, 
a disposición de quienes 
han constituido esa Coor
dinadora para cooperar en 
el logro de los fines que 
persigue. El estudio, que 
he examinado atentamen
te, revela un hondo sentido 
social en sus autores y una 
visión de la  función que a 
la  asociación de ciudada
nos atañe ejemplarmente 
clara.

En la  confianza de que 
el ejemplar proceder de 
esa Coordinadora del dis
trito  de Hortaleza sirva de 
estimulo en todos los ba
rrios de Madrid, con el do
lor de no poder estar pre
sente en el acto del dom in
go día 2, envío a todos m i 
saludo más cordial y res
petuoso.

ic Tiene 22 años, es 
vecino de San Mi
guel y el boxeo le 
ha dado mu c h a s  
alegrías y buenos 
amigos.

José Fernández, “José" para los 
amigos, es una de esas llgu ias 
del deporte que brilla  con luz 
propia. U n chico que trabajando 
y entrenando a base de esfuerzo 
y voluntad, ha  conseguido el 
campeonato de Castilla de Afi
cionados consecutivamente en los 
tres últimos años. Tiene veinti
dós años y ha  nacido en Bada
joz. Para que nos cuente sus co
sas nos hemos acercado hasta 
su casa en el barrio de San Mi
guel, donde mantuvimos con él 
la  siguiente entrevista.

—¿En la  actualidad estudias o 
trabajas?

—Bueno, estudié hasta quinto 
de bachiller, pero la  verdad es 
que no  me gustaban demasiado 
los libros, asi que decidí empe
zar a  trabajar. Empecé en un 
almacén de repuestos de auto
móviles a los quince años y  en 
la  actxialidad trabajo de cainare- 
ro en el Hotel M eliá Castilla.

—¿Cómo haces compatible el 
trabajo y el entrenamiento?

—Para estar en forma hay que 
hacer ejercicio y entrenar dia
riamente. Yo  me entreno unas 
dos horas diarias y lo hago cuan
do puedo; por la  mañana o por 
la  tarde cuando salgo de traba
jar. Desde luego es sacrificado 
pero es totalmente necesario.

—¿T dónde te entrenas?

—Pues la mayoría de las veces 
en el G imnasio del Atlético de 
M adrid, club a l que estoy vincu
lado en su equipo de a f ic io i^  
dos y con el que he conseguido 
m is  últim as victorias. Ultima
mente también me entreno en 
la  antigua “Cátedra” de ia  UVA. 
También suelo hacer “footing" 
por las Cárcabas o P inar del 
Rey.

—Oye, José, cuéntame algo de 
tu  trayectoria deportiva, porque 
estoy viendo muchos trofeos en 
tus vitrinas.

—Emi>ecé boxeando en una 
“kermés’’ de Tetuán, donde gané 
el prim er combate antes d á  li
m ite y  esto me an im ó mucho.

Luego seguí entrenando en el 
Atlético de M adrid y conseguí el 
subcampeonato de Castilla de 
1974 en la  categoría super-welter. 
Al año siguiente fu i campeón de 
Castilla en esta categoría. Y a  en 
1976, estando en el peso medio, 
me proclamé nuevamente cam
peón de Castilla. Y  en 1977 volví 
a ser campeón de la región cot- 
tro de los medios. Además de 
estos campeonatos digamos ofi
ciales conseguí trofeos en vela
das en Vallecas, en Cuenca, en 
Soria y  el Trofeo Paulino Uzcu- 
dun en 1973.

—Contéstame a esto, José, ¿Hay 
agresividad o violentía en el 

boxeo?
—E n  el boxeo cada uno m  

muestra como es. S i es inteli
gente. con inteligencia; si es 
agresivo, con agresividad, pero 
siempre el objetivo es vencer al 
adversario. Yo no me considero 
agresivo, sin embargo en el n ng  
hay que dar puñetazos sin q ^  
te los den, esta es la  regla de 
oro del boxeo.

—¿Crees que carecemos de ins
talaciones deportivas en Horta-

__Creo que si. Harfan fa lta
unas buenas instalaciones para  
la  práctica del deporte en ge-

nada, que las construyan 
pronto y te veamos en ellas era 
algún cinturón de campeón ^  
Elspaña, que suponemos será tu  
próxima meta.

Asi nos despedimos de este 
joven de veintidós años que tam 
bién nos dice que el boxeo le 
h a  proporcionado muchas ale
grías y m uy buenos amigos.

MANALVAR 
(Comisión de San M igue»
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UNION DE HORTALEZA Abril de 1978

CONSTRUCCIONES ESCOLARES;

UN LABERINTO
Un Instituto y  un nuevo Centro de EGB en los 
10.000 metros de terreno escolar entre UVA y San
ta María.

Después de dos años de idas y venidas el nuevo 
delegado provincial de Educación nos confunde con 
una comisión de Fuencarral y  confiesa que no sabe 
nada de nuestros asuntos.

Conseguir la  creación de sulicientes puestos escolares erques- 
tros barrios no es algo fácil. A llí están, sin embargo, los 9599 n i 
tros cuadrados de terreno, situados a l final de la  calle ae Santa 
Adela, entre el barrio de Santa María y la  UVA, que I ^ a n  so
bre el papel como destinados a  la  construcdón de un  centro 
de E , G . B. y un  Instituto, y cuya aplicación a  este destino se 
ha previsto, a l parecer, en los Pactos de la  Moncloa. A llí están, sí, 
pero los pasos necesarios para que esto se translorme en reali
dad lian de ser dados por los verdaderos impUcados en el pro
blema, por las entú iad is ciudadanas. N o iwdemos esperar, sin 
nuestra decidida actuación, que estos 9.999 metros cuadrados de 
desmonte, surcados por tendidos de conducción eléctrica, se trans
formen de la  noche a  la  mañana en una realidad espléndida.

LO  QXIB DAN D E  S I 10.000 M2

Un centro de E . G . B . de 24 unidades y un  Instituto de B . U. P. 
de las m ismas características no caben, materialmente, en un  
terreno así. Por otro lado, de todoa es conocido que el problema 
se agrava por la  lamentable situación en que se encuentra el 
C o l^ o  Nacional de UVA.

A primeros de este año, la  Comisión de Ensenanza de la  Aso
ciación, en unión con otras entidades ciudadanas (A, P . A. S, del 
C o l ^ o  Nacional de UVA, Filósofo Séneca, San Miguel, Guardería 
«Angelus», Colegio Liceo Madrid, Jun ta  Promotora del C o i^ o  
Santa Fe) y los claustros de los Colegios Filósofo Séne(» y  San 
Miguel, han constíliuido una comisiMi m ixta para analizar los 
problemas de educación en la  zona y proponer soluciones antó 
la  Administración. La propuesta de la  com isión cc«siste en la 
construcción de un  centro de E . G . B, en esos terrenos P8JJ>
VM en marcha, proceder a  la  demolición del ya ruinoso Colegio 
N id o n a l de UVA y la  construción en ese I v ^ r  de u n  Instituto 
de B. U. P. Entretanto, crear un sistema suficiente de transporte 
escolar para los alumnos que ban de desplazarse a l Instituto 
Conde de Orgaz, en Canillas. Esta es una propuesta de carácter 
urgente, para conseguir que las obras necesarias puedan incluirse 
dentro del Plan de construcciones escolares de 1978. Ademas, hay 
otros terrenos para enseñanza cedidos a l Ayuntamiento en Santa 
María, en Virgen de la  Salud, en la  calle Calasparra, en caUe 
Totana en los que se exige la construcción de otro centro de 
Edicucación General Básica y de cuatro guarderías.

IDAS Y  VENIDAS

Tras U  creación de la comisión m ixta se soUótó entre
vista ccmjunta ccai el Gobiemo Civil, delegado prov inc ia  de Edu
cación, delegado de Educación del Ayuntamiento y delegado del 
M inisterio de Trabajo para asuntos de guarderías, fue el
inicio de una l a i ^  serie de intentos por llegar a  u n  d i^o go  con 
la  Administración sobre los problemas m ás u r g e n ^ ,  diálogo q i^  
la Administración no pareció propiciar m uy entusiásticamente. Al 
final se consigue una convocatoria pera el d ía ¡M.de marzo p a s a ^  
en ia Delegación Provincial de Educación. E n  <^cha reunión sólo 
se oersonó el entonces recién nombrado delegado provincial que. 
por desgracia, carecía de información sobre el p rob lenw  su ^  
t^e so r  en el careo no había dejado m em ona alguna de gestiones 
anteriores. Curiosamente, recibió a  la  comisión pensando q ^  
se trataba de una de ¡Fuencarral! Ante esta situación, la  r o ^ ó n  
se personó en el Gobiemo Civil para urgir la  convocatoria de 
una nueva reunión con todos los responsables. La reunión se 
celebró por íln . el día 30 de marzo, y las conclusiones fueron 
«bastante» alentadoras; la  construción puede e m p ^ r ,  pues el 
M inisterio de Educación dispone de fondos, pero el A y ^ t ^ e n -  
to ha  de ceder los terrenos en condiciones óptimas. Es decir, sin 
conducciones de alta tensión. E l A y u n t ^ n t ó ,  i » r  su parte, 
afirm a que no puede u i^ ir  a  las compañías e léc tr ic ^  la  r a t i 
ficación de las conducciones, puesto que éstas se a j u s ^  a ^  
normas legales... ¿Un caUejón sin s a l i^ ?  Aun así, el 
se ha comprometido a e n ^ r  a sus técnicos para ver la  ío nn a  
de comenzar las obras. Lo que está claro es que es n j ^ t r a  ^  
txmsabilidad como ciudadanos el conseguir que losterrenos 
tinados a eauipamientos básicos para nuestros barnos, ciunpian 
este fin  y no el de vertederos. Depende de nosotros,

COM IS ION  DE  ENSEÑANZA

El 9 de abril volvió el Rastro a Hortaleza

EL RASTRO QUE NO CESA
E l d ía 18 de diciembre del 

afio pasado pusimos en m ar
cha la idea de organizar en 
nuestros barrios un Rastro 
con el fin  de an im ar la  vida 
comunitaria y el intercambio 
de cosas e ideas entre los ve
cinos. E l segundo domingo 
que lo org:anizamos la  po li
cía municipal nos comunicó 
que teníamos que suspender
lo y tram itar los permisos 
oportunos.

Acatamos esta decisión e in i
ciamos estos trámites. E l M inis
terio de la  Vivienda nos conce
d ió  rápidamente el permiso de 
los terrenos, y en el Ayuntamien
to presentamos solicitud con to
dos los requisitos y pólizas el 
1 de febrero. E l 15 de febrero 
la  Delegación de Relaciones So
ciales tram ita el expediente y lo 
remite a  la  Delegación de Obras 
y Servicios Urbanos, Industrias 
y Actividades para su posterior 
trám ite ante la  Comisión M uni
cipal de Gobiemo. Aguardamos 
pacientemente la  respuesta y so
bre el 20 de marzo, ante nues
tra insistencia, nos comumcan 
I que se h a  perdido el expedien
te! y que tenemos que volver a 
rtpetir los papeles.

CARTA AL ALCALDE

E l 21 de marzo enviamos una 
carta al nuevo Alcalde de Ma
drid, en la  que manifestamos 
nuestro estupor ante tanta irres-

A los dos meses de gestiones, el Ayunta
miento nos comunica que ha perdido ios 
papeles. El expediente «extraviado» apare
ce después de una carta de la Asociación 
al Alcalde.

ponsabllldad Cy, ¡oh m ilagro!, a 
ios pocos días aparece el expe
diente "extraviado”). E n  la car
ta le anunciábamos para el dia 
9 de abril la puesta en marcha 
otra vez del Rastro. Pensamos 
que el Ayuntamiento ha  tenido 
tiem po suficiente en tres meses 
para tram itar los papeles nece
sarios. O  para conceder, a l me
nos, el permiso provisional que 
solicitábamos en la  carta a l Al
calde del 21 de marzo.

Con todo ello el Rastro ha 
vuelto a nuestros barrios con 
gran animación el domingo 9 de 
abril, y si el tiempo lo permite 
y la  autoridad competente cola
bora, tendremos Rastro para 
rato.

OPOSIC ION  EN  EL “SENECA”

E n  todas nuestras idas y veni
das por el Ayuntamiento nos en
contramos con una sorpresa de
sagradable cuando nos comuni
can que en el expedientó figura 
Un documento en el que perso
nas responsables del Colegio Na-

LIBROS

Un suplemento especial de «Cuadernos de Pedagogía»

EDUCACION PERMANENTE DE ADULTOS
La revista m ensual de educación aCuademos de Pedagofiiat de

dica ei suplem ento de $u número de abril a  la  Educación Per
manente de Adultos, esa experiencia que ntiestra Asocwción de 
Vecinos promueve desde hace dos años en nuestros barrtos. Los 
chabolistas de E l Carmen ftieron los pioneros y este año nw vos 
equipos de educadores han comenzado ¡a experiencia desde el 
Centro SocicU en ia ÜVA.

E l suplemento que recomenda
mos se abre con una serie de 
reflexiones en tom o  a l espacio 
político y cultural de la  educa
ción permanente; a  la  función 
del enseñante-educador; al mé
todo empleado, que parte del 
principio de que todo aprendi
zaje debe arrancar de la  reali
dad cotidiana para lo g r ^  una 
apioximación y  comprensión de 
la m isma; a los cambios que se 
van forzando para que esta par
cela de la  educación adquiera la 
presencia y el protagonismo que 
en justicia le corresponde.

E l bloque central lo form a un 
conjunto de colaboraciones es
critas desde diversos puntos de 
la  geografía española, en donde 
se desarrollan experiencias reno
vadoras, aunque necesariamente 
incipientes. Experiencias que ad
quieren distinto signo: enmarca
das en el contexto urbano o m- 
ral; aprovechando ciertas instan
cias y resortes del aparato edu
cativo o prescindiendo de éstos, 
etcétera. Entre las experiencias 
relatadas podemos resaltar la de 
la  Universidad Popular de Re- 
kalberri. contada por uno de sus 
animadores, Jesús Omeñaca. y el 
informe sobre la  educación po
pu lar en los barrios de M adnd  
elaborado por la  Coordinadora 
de Escuelas de Trabajadores de 
Adultos-

E1 suplemento se cierra con el 
documento que recoge las cchj- 
ciusiones de las "Primeras Jor
nadas de Educación Permanente 
de Trabajadores”, celebradas el 
pasado mes de enero en Bar
celona con la  asistencia de edu
cadores de distintas nacionalida
des y regiones españolas.

Creemos que gracias a esta 
iniciativa de “Cuadernos de Pe
dagogía" hoy podemos tener una 
idea mucho m ás amplia de ese 
trabajo callado que grupos y gru
pos de educadores (como los de 
Hortaleza) están llevando ade
lante en nuestro país con una 
eficacia renovadora, cuyo alcan

ce algún dia valoraremos en toda 
su ImportMicia.^ ^

Este número de "Cuademos da 
Pedagogía”, jun to  con otros tex
tos de interés sobre el mismo 
tema ("Cultura para 70.000” li
bro en que se cuenta la  expe
riencia de la Universidad Popu
lar de Relcaldeberrl o los libros 
de Preire) están a  vuestra dis
posición en la  librería de la Aso
clación (martes y jueves de 7,30 
a  9 de la  tarde en el local de 
Santa María —Torre 5, final San
ta Susana— y domingos en el 
Rastro),

cional “POósoío Seneca" se opo
nen a que se conceda permiso 
para el Rastro.

Nos sorprende esta postura, 
dado que el Rastro se celebra en 
terrenos de la  UVA que pertene
cen a l M inisterio de la  Vivienda, 
y el hecho de que el menciona
do Colegio Nacional este en el 
terreno contiguo no se nos al
canza a comprender en qué le 
puede perjudicar el Rastro, m á
xime cuando se celebra en do* 
mingo, d ía en que el Colegio es
tá  cerrado (y los niños del “Sé
neca” —se nos ocurre de pasa
da— podrían estar en el Rastro 
exponiendo sus dibujos y traba
jos manuales).

De todas formas lo que más 
nos duele es el método emplea
do. Las personas responsables 
de este escrito se han olvidado 
de que las entidades ciudadanas 
de la  zona tenemos la  costum
bre de reunim os en Coordinada- 
ras para tratar los problemas y 
gestiones que tenemos en comün. 
No hubiera costado mucho tra
bajo exponer en una de esas 
reuniones los motivos por los 
que no ven conveniente la  ins
talación del Rastro y entre todos 
nosotros aquí, en el barrío. dis
cutirlas para después actuar li
bremente en consecuencia. Qui
zás en otras épocas m ás oscuras 
y caciquiles una  intervención de 
este tipo habria  echado por tie
rra un  proyecto colectivo y  car
gado de buenas intenciones sin 
que nadie llegara a  saber nunca 
cómo sucedieron las cosas. Los 
aires que corren hoy son más 
propicios a l diálogo, a  la  nego
ciación y a  la  Información cara 
a l pübllco. E:n esta linea está la 
Asoclación de Vecinos y esta
mos seguros que todos los malen
tendidos se pueden aclarar.

Lo que si está ya claro es que 
el Rastro encuentra eco en el 
vecindario, que simplemente lo 
que quiere es pasarse las maña
nas domingueras paseando, cu
rioseando y charlando. Solamen
te queda que el Ayuntamiento 
colabore con los vecinos en fa
cilitar la  buena marcha del Ras
tro, aunque sólo sea simplemen
te sin oponerse. Pensamos que 
el Ayuntamiento no tiene nada 
que perder (en este caso no le 
pedimos n i una  peseta) y si tie
ne mucho que ganar: el aplauso 
de un  vecindario poco acostum
brado, esa es la  triste realidad, 
a  concederle palmas a l Ayunta
miento.
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